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於原子能管制隅題的多數計劃輿少數計動間進 

一步《協的可能性;窜四，開闢新途徑巧解決管 

制的基本問題的可能性。他獲明他並非主張任 

何特定計劃；上述四點不過指巧應該探討的四 

個途徑。

一軍六，66116巧1护：〇1。1〇不願再就這些建 

議多所論述，但僅欲說明，倘有人批評這些提譲 

或日後可能提出的其他提議爲"單衛可笑"，則 

此穗批評實爲傲慢，且不公平。世人每因一項 

解決辦法似乎過於簡單而相信其不能生效，此 

乃錯誤之見解。曾從事解決原子能問題的許多 

博學之±，若非巧子科學家，便是政治思想家， 

他們熱悉問題所牽渉的…切實體與政治事項。 

粗他相信，這些飽學人±中凡是秉性謙遜，虛憾 

若谷者，對於試圖將人道因素列入迄無進展的 

機械方式中的提案，必肯加巧考慮。

一五毛，剛纔通過的決議案請原子能委員 

會各常任理事國繼續協商，硏討所有可能途徑 

並審査所有具體建議，巧期斷定能否藉&成立 

協議，達到大會對於此隅題的基本目的，此點 

値得欣慰。

一五八，因此，各常任委員國對大會巧圣 

世界負有熏責。巧們包被請硏討所有可能途徑 

及審査所有具體建議。巧們當然難望忽然發現 

--項全新的計割，且獲其一致贊巧，化大會有 

權希望巧們對於凡是有可能就有效管制方法成 

立協議因而使取締原子武器方面亦有協議巧能 

的途徑，均能虛必考慮。

一五九，原子能問題業臣成爲戰後期岡經 

常存巧的國際衝突輿局勢緊張中的一徊因素。 

這項事實侦該問題的解決更見困難，但亦盛見 

該問題急待解決。凡有巧於改善各穗政始難題 

的一切措施，化及有助於和媛緊張局面與滅少 

猜疑的一切行動，均有助巧原子能間題之解決。 

相反的行動亦將有相反的結果，西爲大會所審 

議的一切問題互相發生作巧，倘在原子能問題 

方面獲有些徽進展，立可增加大會審譲中其他 

種種間題得到解決的希遵。

一六0，[如6巧1民口 1〇熱烈祝賀大會通 

過這項決議案，化同時欲坦白指出，關於原子 

能及其有關事項的若干演說並不値得慶賓。巧 

若干方面，大會似有忽略各問題的實體而僅視 

之爲經常舌戰中的插話的趟向。不論各方對較 

不迫喪各問題的意見爲何，原子能問題確屬嚴 

熏，絕不能視其爲宣傅戰中的枝節事項。這是 

垂體人類同威關巧且岡樣無法應付的一個問 

題。

一六一，萬一原子戰爭的禍害不幸而降臨 

人間，巧遭受浩巧的城市內俘獲生還的可憐災 

民，決不因各國代表曾在聯合國辩原子能問題 

發表堂皇漂亮的演說而稍得慰藉。他們唯一的 

問題將爲:爲什麽聯合國沒有防止這個巧難？

'一六二.大含通過的決議案所含意義，可 

用一句說話乗達出來，卽觀請及時挺救人類。

午後六時黎五分散會。
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主應：日6打6巧I〔江別05戶.民6凶口巳0 ^靡律賓^

委派大會輔肋機關袭員化實懸缺：第五 

委員會報吿書(A/1074，A/1075，A/1076, 

^/化口及冷7107巧

―第五委員會報吿員施日日術巧6^661^ 

(荷蘭^提出窠五委員會關於行政霞預算問題諮 

詢委員會(义/…74)、會费委員會(义/…75)、審計 

委員會(心化76)、聯合闕職員養恤金委員會（^/ 

10巧）及投資委員會(公/化巧）之各項報吿書巧及 

其中之決議案草案：並謂願請大會注意兩點。

二.第一，第五委員會認爲關於委派委員 

的建議無需己分之二的多數间患。一九四屯年 

雖決巧需要5分之二多數，化第；届會並未遵 

循化項決定，當時議決，僅須過半數通過卽可。

第二，第五委員會報吿書（义/化化）包 

含兩項決議案草案：決議案，草案^係有關委派

審計委氧會的一《委員；洪譲案草案8涉及聯 

合國及各專門機關的審計程序。決議案草案2 

經列入議程項目四十五侣），因爲議程中並無與 

此有關之時殊項目，同時又困該決議案草集的 

祭四段規定聯合國審計委員會的委員應委派於 

聯合審計委員圃中。不過，該事項的範圍不僅 

限於委貿之委派。

四. 主鹿將有關行政覽頭算問題諮詢委員 

會缺額委派的決譲案華案(义八的付表決。

該決議案巧四十呈票掛零通過。

五. 主鹿將有關會费委員會缺額委派的決 

議案草案(^/…巧)付表決。-

該決議案巧四十四票巧零通過，棄權者五。

六. 主席將有闕審計委員會缺額委派的決 

議崇孽案义^义/化化)付表決。

決議案^巧四十八票對零通過。
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屯.主鹿將有關聯合國及專門機關審計程 

序的決譲案當案8 付表決。

決議案6巧四十5票對零通過，棄權若五。

八. 主巧將有關聯合國職貴養恤金委貴會 

缺額委派的決議案草案(^/伽?）化表決。

該決議案草案巧四十八祟對審通過。

九. 主巧將有關投資委員會缺額委派的決 

議案草案(义/…巧）付表決。

該決議案巧五十蔡掛零通過。

聯合國會所：第五委員會報吿書(Aパ115)

一0,第五委員會報員 

(荷蘭〉提出有關聯合國會所的報吿書及其中所 

建議的決議象壁案(A/1115)。

一一，關巧報吿書第兰段所載可否將新屋 

建築巧裝備的若干合同巧軟鞭國家招商簽訂一 

膊，祕書長向委員會保證，將採取一切可能步 

驟巧實施該建議。

一二.施日8 ^^化6^66。指出：第五莲員會曾 

予審議的會所建築借款之巧途管制問題詳見報 

吿書第五段。

一己.最後，報吿書第毛段稱:館五委真會 

敦請祕書長縮製有關會巧建築進展惯形的更詳 

備的報吿，提供大會下屆會議審諮。

一四. 主巧將第五委員會報吿書（A/1。5) 

中之決議案草案付表決。

該決議案巧四十六崇勒零通過，棄權者一。

設置行政法庭：第五委員會報吿書(^/

1口

一五. 第五委員會報吿員

(荷蘭^巧提出有閥設漬行政法庭的報吿書（^/ 

"27)及其中決議案番案時稱：委員會認爲該問 

題對聯合國當局及祕書處職員皆有建大關係， 

所巧行政法庭規約草案的每一條均曾經逝詳細 

討論。

一六. 關於巧政法庭之委員，規約第呈條 

第二段規定"由大會委派"，想來是沿用行政矮 

預算問題諮詢委員會及會费委員會之委派方 

法，由大會根據第五柔員會之推薦，於圣體會 

議中委派之。不過，關巧委派程序的問趙應由 

大會作最後決定。

一屯.祕書長估計行政法庭一九五0年的 

經费釣爲二0,五00美元。行政爵預算問題諮 

詢委員會亦邑同意此項化計。

一八.主巧請大會注意比利時、埃及、法蘭 

西、荷蘭及委巧瑞拉共闻提出有關行政法庭規 

約草案第呈條的修正案。

一九.飯645口〇 ^法蘭西^對巧有願設霞 

敞合圃衍政法庭的原則及條件卒能達成協議表 

示欣慰。她相信：關於祕書處職員及在展近的 

將來各專門機蘭的職贊在合同及任巧條件的解 

释輿履行方面所發生的糾紛由一個大公無私的 

法庭來解決：是對洛方面郁有利益的。

二0,這是對職賢仍本身荷利的。他們往 

往有一巧印象，巧爲有一個多少帶武斷性的權 

巧可巧隨時降到他們頭上，数於他們所認爲法 

律上有根據的物質或精神利益有所攪害。這穂 

可能有理亦可能無理的印象，從此可巧消除。

二一. 但是，最重要的是對於國際公務的 

利益，大會不久卽將擴充祕書長權方，巧巧國 

際規模雜誰化項公務。

二二. 蹄合國各會員國一旦有了一個負責 

資施國際公務規章的法庭，國際公務的槪念將 

因此而增強。職員的件巧條件應有刑於行政的 

最髙效率；是項的任務及結構比巧前的任何行 

政巧爲繁樓。行政法庭將監督一切法規之恪 

守。

二吉.第五委員會所通過的規約草窠是各 

代表圃力求互相誌解的結果；他們各本國的巧 

政制度大不相同。就大臟言，該規約是可巧接 

受的。

二四. 不過，法國代表閣，經輿比利時、埃 

及、荷蘭及委內瑞拉各代表圃協蔑後，提出若干 

修正。

二五. 第一，該代表圃提議焦己傭第一段 

中所規定的委員五名，應改爲姑原來所建議的 

屯名。委貴會之所巧將委員名額減少.是爲要 

設一個較踪靈活而尤其费巧不狠浩大的機構。 

巧須知審理每一案件時，祇有云位委貴出庭。法 

庭宣巧時，出庭的委員亦絕不會超過呈人。委 

員總數如爲屯人，則無論法庭需要在何處開庭， 

例细紐約或日內克或當法庭職權擴充及於各專 

巧機關後裝在芭黎開庭，均將較易辦到。在此 

谨情形之下，屯人組巧的行政法庭诺能齒滿達 

成其任務而不致增加费巧，国爲委賃僅於開庭 

時纔支津贴，且旅費亦必可減少。

二六. 委員會關於何種機構有權辭退不稱 

職委員之岡題所採取的解決辦法，若干代表脚 

認爲應有再加審議之必要。

二屯.委員會所建議的規約草案所謂應由 

大會巧5分二多數解洪該間題。法國代表國提 

議巧大會採取決議之前，必楽先梅法庭其他委 

員的一致建議。

二八.行政法庭的一位委員是否尙能勝任 

愉快的問題细果發生，最有資格答覆的便是他 

自己同事。法庭巧餘六位委員的一致決議無疑 

是一項充分的保障。
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二九.如果沒有這個必要的初步程序，大 

會可能議論紛恣，虛耗時間，而於事無補。並 

且，關巧辭退一個法庭委員的辯論，可能僅僅 

是該委員在某一特殊崇#中採取之態度所引 

起，這化是應當注意到的。

己0,第五委員會所通過規約堂案中規定 

的多數無疑是一個有力保障。但是很可能未得 

法定多數便發動了辯論。對巧某一法庭委貿的 

勝巧條件一旦發生疑問，巧卽使大會未曾決議 

將其辭退，巧威信亦將大受打擊。法庭的各委 

員對於其同事之一是否尙能繼續服務的問題， 

自然比任何人都知道得淸楚。所01如經法庭委 

員的一致決議，大會可巧採取決議之前獲得詳 

盡確實的情報。

兰一.最後，上述五代表闕巧建議恢復原 

定的屯名法庭委員時，並提出一項小小修改，卽 

將副主席一人改爲兩人。原來的第呈條1第云段 

化是如此規定的。

呈二.斟巧現有規約草案的其他地方或者 

還有若卞保留、尤其是關於第九條巧及職眞可 

要求償金。I代替取消爭執的決定或代替義務的 

履行之事實。巧法國代表劇認爲己經達成的各 

項折衷辦法不能推翻。

己；.提出巧大會的各建議崇旨在巧行政 

法庭確能巧完全獨立的地位，爲聯合國的共同 

利益而克盡職務。

云四.旅.了411（波蘭^對巧法國代表的言 

論殊不了解。這樣一個棘手的閒題；大會無諭 

如何終要加巧討諭，所巧化覺得法國及其他數 

國共同提出的修正案於事無補。

呈五.並岛，大會爲聯合國最高機構，0 

此種條件強之接受是不可想像的事；如果依照 

這種辦法，卵大會之陕議將依其所設置之輔肋 

機構爲轉移；那就掌巧承認這個輔巧機構與圃 

際法院，甚至安圣理事會，姑於平等地位。

兰六，打4如良及0 (那威〉說那威代表围蹈 

力贊成比利時、埃及、法蘭面、荷蘭及委两瑞拉 

各代表共同提出的修化案。一如溝吿員所云，篤 

五委貢會若干代表國曾經保留權利向大會提出 

若干問題，尤巧有關祭兰條第五段。上述修正案 

並不能使那威代表國充分滿惹，但仍不失爲一 

大改進，因爲巧惠視諮詢委員會巧設置巧政法 

庭時所訂而亦是巧祕書長所提建議完全符合的 

谷原巧。

兰击.第五條御修正文字雖非盡善盡美， 

但是臣經過得去，因爲其所循原卵，是各捕助 

機構之行政法庭所一律遵循的原巧，化是國際 

規約中的原巧。那威代表圃對巧這個間題非常 

重視，曾於第五委員會中宣稱细果大會不接受

修正案內所提原朋，該代表圈將於表決時反對 

盤個規約草案。

吉八.主鹿將第吉條第一段的修化案，提 

議將法庭委眞名額自五名增至屯《，付表決。

該修正案&呈十一冀對六票通過，棄權者

己九.主巧將第吉條第岂段的修正案，提 

議副主炼自一名增爲二名，付表決。

該修正案巧云十五票對一票通過，棄權者

四0,主席將第吉條第五段的修正案，卽 

該段之新措詞，付表決。

該修正案巧二十屯祟對千五票通過，棄權 

者八〇

四一. 主席將修化後的決議案壹（A/1127) 

付表決。

修正後的決議案壹巧四十八票對零通遇。

四二. 主巧將決議案武(AA1リ）付表決。

決議案戴巧四十八票辩審涯過。

中央常設媳片袭員會經費一非聯合國會 

員國而爲一九二五年二月十九日麻醇品 

公約簽訝國之攤額：第五袭員會報吿書 

1:^/112 巧

四吉.第五委貫會報吿員 

(荷蘭^提巧該委員會之報吿書及其中之決譲案 

時稱；祕書長根據報吿書內第吉段所陳述的理 

由，提議不如將該事項延至大會第五屑會審議， 

同時可將此整個問題作詳盡之硏宪。祕書長又 

提議該巧硏巧可不特锁及麻醉晶有關的經费， 

目.亦可渉及聯合,國此刻所負擔巧條約成立的類 

似機構的經费。第五委賣會贊成此項提議，並 

一致決譲建議大會通過一項這様的決議案。

四四. 主席說，如無異議，該決議案卽作 

爲通過。

決議案通過。

聯合國與各專門機關間之協調（議程項目 

十一、；十二、3十九及五十九^ :第 

二、第吉委員會聯合委員會與第五袭員 

會聯谣會議報吿尊(^八。"

四五. 篤五委員會報吿眞 滿55 XVI 了 

(荷蘭^提出第二、第；委貴會聯合委員會及第 

五委員會職席會議(主鹿爲第二委賃會乏主席^ 

之報吿書時稱：聯鹿會議訝論的是議程上第千 

一、5千二、呈十九及五十九等項目，都是有闕 

聯合颐與專門機關閒的調整問題。聯席會議先 

對該四項目作一般性的訝論，隨後又依次韵論 

下巧备閱題:备專巧機關一九五〇年度的槪算；
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聯合圃與各專門機關間所訂協定之實施措廣； 

聯合國各專門機關工作方案之繁權輿骄叠；經 

濟暨社會理事會報吿書(^作?])第五章1。討論 

結巧，聯巧會議決定建議大會通過報吿書內之 

決議案葦案壹、或、窒。

四六.關巧決議案草窠壹，紐西蘭代表幽 

曾提出一項草案;經修正後一致通過。波蘭提出 

一巧修正塞引起了願巧會所集中閔題的討論。

四屯.決議案戒渉及聯合國及各專門機關 

工作方案的繁複與耕叠問題。匹西代表陋在大 

會提出該問題並提出一決議案草窠。委員會勒 

該間題曾悉必硏訝，英聯韦國代表閣於討論時 

提出一項修正案。該兩代表閣最後共同提出一 

項案文，經一致通過。

四八.決議案草案皇^是美國決議案普案 

的修正案文，係根據行政醬預算問題諮詢委員 

會就專門機關一九五0年度預算所作之建講而 

提出，經聯席會議一致通逝。

四丸.決議案草案壑8是根據澳大利^巧所 

提有關會員國觀各專門機關會费繳納差異的兩 

項提案而擬成。澳大利亞代表提議各種繳费比 

率應彼此均稱；各專門機關似應諮詢聯合圃會 

费委員會。該決議案草案經依比巧時提案修正 

後，巧己十四祟對二票過通，秦權爱寸五。

五0,決，議崇草案室〔說明專門機關的經 

费應與各該機關每年度内能合理期望收到的款 

項大致相符，直此望费巧亦應按時加拭審核。該 

草案亦是根據澳大利亞的一項提案，經化美國 

及英聯王國提議修正後，巧5十一票對二票通 

過，棄權者十五。

五一. 聯鹿會議審議的其他問題爲：各專 

門機關的徵收會费問題；各專門機關向祕書長 

提出槪錠你由諮詢委員會審議的時期問題；各 

專門機關之參加聯合審計制度問題。

五二. 最後，報吿書第西千呈巧四千四兩 

践包含一項建議，請大會繫核經濟轉社會理事 

會報吿書中的祭五章，並將此項決議作爲有關 

19事會全部報吿書的總決議案之一部。

五立，1^1化6^础风民畑加；^美利堅合衆國^ 

稱：在聯席會議中,美國代表幽不得不反對有關 

專門機關會賢國會费比率钢浓議案草案室6。 

美國代表圈將於圣體會議中再度申述其患見， 

因爲美國代表國認潑本委員會未將該決議案的 

垂部含意詳細考慮。

五四.美國代表圃深信該決議案掛聯合圃 

及專門機關間的關係將有極重大的影響。這樣 

一項重要猎施不能巧間接方式或隱示方式採取

1各該事巧於第二、第兰委員會聯合蛮員魯中之討論情 
形，見大魯第四屆會史式紀錄，第二、第号委買會聯 
洽委賈會第四十至四十兰次曾諸〇

之。且該決議案將巧一巧無法行使的任務加諸 

會巷委員

五五. 困難巧在主喪地係該決議案的第一 

節，美國代表劇屆時將請主席分別表決。該節 

稱大會認爲"會員國對聯合國會壤及各專門磯 

關會费攤額間之關係有更糜密切之餘地"。

五六. 許多會員國或未疆此節内容么熏 

要，粗各專門機關巧勢將得一結論.認爲大會 

意欲會賓委員會努力達成此目的。美國代表圃 

堅信大會不應過問專門機關所訂會费分撫之間 

題，困爲專門機關的組織興聯合國的紐織完全 

是兩件事。

五屯.再者，美國代表閣認爲"關係有巧臻 

密切之餘地"一語可作十分寬泛之解释，將非提 

案人初衷所及。多數專門機關不依聯合國比率 

巧規定其會费攤額，且具有正當理由。各專門機 

關的會員國與聯合國的會眞國大不相同。例细， 

專門機願的預算總數，及其向各會眞國服務的 

熏要性都是這些獨立機構決定會费灘額的重要 

因素。毎一個專門機闕的會員國應巧決定會费 

攤額比率時自己決定其所巧據的每'一個因素么 

惠要程度；殊不應由一個或多個專門機關的會 

員國，卽令隱示方,式，決定其他國家應若何分 

擔此等機關之經费。

五八. 這不是一項預算方面或行政的普通 

調整問題，可由大會根據憲章第十屯條對之發 

表患見。美國代表圈認爲這是一項與各專門機 

關會員國基本義務有關的決議。美國代表鹽胳 

巧美圃參加的各等門磯關之翅事會及會議中支 

持化頃患見。

五九. 美國代表頸認爲大會最智慧的措施 

莫如删去該決議案的第一段。因此美國代表閣 

請主鹿將該段分別表決。

六化脚3〇化（澳大利巧）反對美國 

將第一段删去的提議。澳大利曲向聯席會議提 

出的原草案中並無這一段，其後比利時代表提 

議增加此段，俾使澳大利巧的原建議更臻明瞭， 

旋經澳大利巧代表圃予巧接受。

六一. 這一段並未規定聯合國舆各摩門機 

關應適巧一致的會赏分攤比率。巧僅僅主張這 

兩種比率之間應有更密切的關係。這穗規定可 

使各專門機關顧及預算數目及會員國方面的變 

動恼形；同時可巧有一個共同的計算比率及分 

派攤額時可作根據的若干共同事實。

六二. 在許多情形下，專門機關間的會醬 

攤額比率相姜得很大，而所巧然者並無明顯的 

理由；勘巧此事，在聯席會議中曾有詳細訝論。 

澳大刺盛提案的整個目的祇在向各專門機關提 

供一個計算的共同標準，俾各專門機關可巧隨 

意採用。決議案草案並不勉強專門機願去向會
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费委員會徵求窓見；巧僅規定如令專門機關願 

意時可請委員會予巧襄巧。

六呈，澳大利亞代表閱嚴爲各專門機關與 

聯合國閒的會蕾攤額比率必須更爲接近。聯合 

國計算含费時係巧各會員國之繳納能力爲標 

準，此實爲各專門機關一律遮巧之最巧根據。化 

遲決議案草案並未作此種徹底的建議；巧僅謂 

應使會養攤額比率语趨接巧巧己。

六四.聯席會譲拭呈十毛票對一票遥過決 

議案的一、二兩段.的1-.則邮0。希駕大會贊成 

聯巧會議的決議。

六五，1^58641；(比利時）認爲澳大刺巧 

代表旣述及比利時代表團在第二、第置委員會 

職合委員會及第五委員會的聯鹿會議中所採取 

的立場，他不得不將事實經過作一說明。在辯 

論之初，澳大刑亞代表國提出一項決議案草案。 

於是比利時代表國提出關巧該草窠第二段的一 

項修冗案，當經澳大利亞代表勵接受。其後， 

比利時認爲無妨輿澳大利亞聯合提出一項決議 

案葦案，雖然該草案的第一段並不確巧表達比 

利時代表闡的見解。

六六.美國代表適纔對此第一段曾提出了 

很得當的意見，是術，乙65凶口所贊成的。因此 

他將於表決時贊成删去決議案草案壑6的第一 

段。

六毛.他認篇這輿比利時代表闡在聯戚會 

譲中所採態度臺無矛盾之處，因爲化利時代表 

圃所提的修正案，威勤第二段而言，與第一段 

無關；比利時代表圃與巧第一搜一向作有若千 

保留。

六八. 術.的口舰（己西〉願對第二、第吉委 

員會聯合委員會及第五委員會聯席會議報吿書 

中有關聯合國及專門機關工作方崇的骄叠一節 

有所評述。他特則指決譲案巧。

六九. 該決議案係根據匹西代表画所題的 

決簾窠寒案，並經英聯王國的修巧而擬成，巧 

聯席會議中一致通過，的的口 〇；2對此深威欣 

慰。該決議案表示芭面政府及英聯王國政府對 

聯合國輿其輔妨機構及各專門機關間工作方案 

繁梅輿雜叠之關切。該狭議案之目的非欲阻化 

一切有創造性的新事業的發展,而祇欲使此轉 

發展合乎規律，俾踰合國可集中其精力於最有 

益處的各穗工作。

屯〇,的氏扣山2不欲再刻舉穂孫證據，巧 

說明工作方案的層出不窮勢將使各會員教政府 

擔負過重的財政負擔。偏是這穗財政負擔化非 

提出本決議案的唯一理由。工作耕叠之避免不 

特爲節省經賓所必要，而亦爲窩度效率之條件。 

各項計劃與工作與日俱增，各國政麻勢難供應 

富有資歷之人肩及技術資源。現在已經到了兼 

顧國際理想及穏健現實的時候。

屯一.該決議案訴請各政府勿再發動巧計 

劃，除非是有緊急性的，或爲兔成己進行之工作 

所必要的計劃。因爲聯合國的-切工作方案都 

由政府倡議，或由政府核准，所巧層出骄叠的問 

題，歸根到底仍應由各政府巧謀解決。在聯庇 

會議的討論中，各委員曾力言各國瞭機構中政 

府代表對國家政策加巧調整之必要。

屯二.該決議案壁案又請經濟聲社會理事 

會注意各種工作及各項計劃的緩急問題。事實 

上，殖事會曾經被請依先後媛急，分成類別，審 

孩經濟及社會方案一醫，並向大會第五届會具 

報。

屯呈.決定先後緩急的問題極其西難，而 

化極其重要。理事會如欲克盡其調整各專門機 

關工作的任務，巧該問題之解決不容或緩。理 

事會不必將毎一方案細細硏冤，&規定其實施 

次序，這種硏巧需要對抜術細節作詳細檢討，所 

巧祇有專門機關纔能做。化是理事會有權，而甘 

大槪亦有能力，從聯合國全盤工作的觀點去審 

議各專門機關所訂各種方案的緩急先後次序， 

遇有不協調時則加巧儀正，促進各種事務的集 

中與調整。理事會當然亦有權提出建議巧謀避 

免消耗能力於次要的工作，並指出應予優先處 

理的熏要工作。專門機關竭盡智能所從事的技 

術協肋擴大方案便是這様訂定的，因此理事會 

得巧規劃一項铃理均衡的方案，巧供今後之實 

施。

屯四，IV[口扣2希謹大會一致涯過該決 

議案草案。

屯五.主鹿巧決議案草案壹(A/1121)付表 

決。

決議案壹一致通過。

毛六.主席巧決議案草案戴(A/パ2リ付巧 

決。

決議案戒一致通過。

屯毛.主鹿巧決議案草案壑A(A/1121)付 

表決。

決議案皇4一致涯疆。

屯八.主屈巧決議案草案窒E(A/1121)的 

第一段付表決9

該段0二十八惑對九票通過，秦權者十

,〇

屯九.主鹿巧繫個決講案尝案壑6付表 

決0
決議案窒5巧；千八票割二票通過，棄權 

者屯。

八0,主戚巧決議案草案壑^(A/112リ付 

表決。

決議案皇〔0闽十二票對一票通過，秦權 

者五。
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充分就業（議程項目六十及六十一^ :第 

二委員會報吿書(A/112巧

八一. 第二委員會報吿員版，5乂0^乂48(白 

俄羅斯蘇維埃社會主義共和國）提出第二委員 

會的報吿書及所附的決簾案(A/1。6)。

八二. 他請大會注意：提克斯泣夫所提有 

關充分就業的決議案草案1，其中各段大《已 

爲委員會所通過，巧整個決議案則被否決。

八；."。打百脈1剛8 (提克^於提出捷克 

斯拉夫的決議案草案時，力言必須由眞正有代 

表性的工會葱加解洪失業問題，周爲這些工會 

代表工人刺益，維護工人利益，準楠隨時爲工 

人刑益而關爭。

八四. 捷克和其他人民巧主國家對此問憩 

雖無直接關係，但因專怎、誠意欲對此嚴業問趣 

辖得解決辦法，故向大會提出其審愼擬定之決 

議案草案。在人民民主國家中，其經濟係集中 

計劃，並昆一切經濟措施大多任固家執行，故 

失業問題並不存在，化不能存在。一九四九年 

出版的聯合國刊物"維持充分就業"一書內所徵 

引的蘇聯、白俄羅斯、烏克蘭己政巧致祕書長的 

報吿，說明失業問題典該兰國不生關係。蘇聯 

政府聲明在蘇聯國內無失業問題，經濟穏定獲 

有保障。

八五. 要記得此種精形，方可明瞭捷克決 

議案草案的客觀舆眞誠，因此而可巧察覺該 

決講案草案辩巧憲章第五十甫條的實施將有有 

效貢戚，同時或亦爲世界人權畳言第二十一條 

的切實註解。在捷克巧拉夫，身爲一切權能之 

源泉的人民，在憲法第二十六章中決定化公民 

皆有工作之權，該項權利特由國《在計劃經濟 

之下組織工作予巧保障。憲法第二十毛章及篤 

呈十二章保障工作的公允報酬，並規定所有公 

民皆有依其能力從事工作的職責。此數項某本 

原則業邑巧更廣泛的形式巧入一九四八年十月 

二屯曰捷克斯拉夫共和國國民大會所通過的 

第二四一號熏要法案，卽一般所稱之"五年計 

熱法案"。

八六. 提克政府設計局於一九四九年十一 

月十六日宫稱十月巧之工業生産達五年計劃中 

該月預巧數愚之百分之一0二兰。一九四九 

年首十個月的成績達五年計割巧定目標的百分 

之一 0—.八。失業現象全不存在。

八屯.這些事實證明在擬定解決失業問題 

的計割時，不必顧到捷克斯拉夫，這些事實的 

提出，目的不在宣傳，而在證明捷克代表鹽凿於 

澳大利亞代表在篤二委員會內稱爲"人類大悲 

劇"的問題，巧完全客觀的立場謀求解決。

第二蛋昌會關於該問題之討論，見大會第晒屆會正
式描錄，第一0巧次至-- '二次會議、第--- 直次
及一一六次含議0

八八. 第二委員會最後巧三十九祟對五祟 

棄權者二通過的是曾經大加修正的澳大巧亞決 

議案晋案。該決議案避免一切實際建議，而僅 

爲一個信仰的陳述，並於結論中決定對世界經 

濟'情勢於大會下屆會議中參酌蘆章第五千巧條 

及第五十六條再予檢討。

八九. 不幸該提案給了巧們發生悲觀的根 

據。聯给國經濟事務部於一九四九耸六月所出 

版的一九四八年世界經濟報吿第呈十二頁（英 

文本）圖表第十八指出西德英美隔在一九四八 

年的首呈月中失業者達四六八，二00人。在一 

九四九年的首呈月中，失業人數包增至一，〇 

呈八，000人。在美國，一九四八年的首； 

月中失業人數爲二，言八一，000人，一九 

四九年的同一時期中己增至呈，0—屯7 00 
0人。這些都是官方的敷字，聯合國並巧註解 

說明這些資料的來源。在一九四九年的首呈月 

中，失業人數不斷增加，尤巧比利時、西德法 

國佔領區、芬蘭、法蘭西及瑞±爲甚。有些國家 

失業人數增加了一倍。美國報章報稱該國失業 

惜形包達驚人的窩峯。

九0,失去了收入來源的男男女女顯然不 

能消巧若干種生產品；這些生産品消费者的滅 

少义引起了別人的失業。在美國發生的不景氣 

或所謂經濟衰退者，影響所及減少了西歐的輸 

出品。歐洲爲了抵鐵這穗趟勢，便實行貨幣贬 

値，巧雜持其生産水準，並化止失業人數的增 

加。

九一. 這項措插的結果是減低工人的生巧 

水準，巧便增加對美輸出。不過美國人的購買力 

己經滅低，因此美國的生產者化處境西難。這 

様，雨方面互爲因果地彼此階入經濟恐徳。前 

途非常黯淡，因此坂宜立刻採取保議措施。

九二. 聯含國出版物"維持充分就業"一書 

中所栽闕於充分就業的分析，可使讀者徵於名 

改府巧採取或擬議投[化止或限制失業的指施， 

自作結論。在各政麻所送達的容案中，狠容易 

看出那些建議的不適當和無實效。大部巧的答 

案來自巧化營企業爲主的國家，因此難免落入 

巧理想標準爲根據的錯誤循環原理。

九己..由資本主義世界的經濟情巧所得的 

推論，在若干場合中引起了非常令人憂應的言 

論。臀如瑞典前商業部長現任斯德哥爾摩大學 

經濟學教授]8即切0趾1，在他最近所著 

"就業穩定問題"一書中說，自一九呈0库至一 

九四0年的時期內，經濟科學的主要問題是分 

析並解釋普遍失業問題的原因。因爲失業現象 

及一般的經濟恐懦是由於生産品及勞役之需求 

不巧，所巧問題是怎樣提高並雜持需求的水 

平。有人覺得祇有在戰持纔能維持這種水平。
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撤XV；。；加1 8所日加妒說：在自由擢濟的現巧帝I會 

中，戰爭似乎是解決失業問題的唯一華藥。

九四. 這是一個非常過激的解決辦法。失 

業問題满憲章第置十五備直接有關，該條建畿 

爲造成國際間和平《巧關係所必嬰之安定及福 

利條件的寬要措施。

九五. 並昆一九四六年美國就業法案的序 

文說：美國聯邦政府的一貫政策和貴任是應用 

種種巧實辦法，巧促進自由競爭企業及一般福 

利，固爲在這棟傭件之下,有能力及願意工作的 

人都有就業機會，包括爲自己工作的機會，巧 

求達到就業、生産及購買力的最离峯。

九六. 於是巧們可巧間：爲什應有能力和 

願意工作的人在紐約找工作竟找不到工作？可 

能的容覆是這是美國政府一貫政策的結果。

九屯.失業間題並非不可解決者，但是祇 

有解決的誠意是不夠的，要緊的是要有政治眼 

光。至少在目前的恐懦情形中必澳化照捷克決 

譲案草案所提示的辦法，決必從組織消费與生 

產着手去解決這個閒題。該問題決不能巧巧絕 

雇傭的雇主利益爲依歸而獲特解決；這個間題 

的解決必巧巧失業者本身的利益爲前提。

九八. 再則，整個經濟危機間題，猶如失業 

問題一般,可巧適當的方法予巧解決。有些學者 

認爲經濟危機祇是一個自然律的現象。但是世 

人知道自然並非一成不變的，例如河流可&改 

道，氣候可巧改變，城市可經爆炸而毀滅。經 

濟危跋也是可巧防化的，郝並不是一個自然律 

的現象，而祇是一個紐織問題。

九九. 在蒸汽機潑明之前，貞然災害所造 

成的危機5^攝普通的；化是到了近代纔有生 

産過剩所造成的恐懦。據他所知，在美國似乎 

還沒有一個人曾勒一九二九年十月二十九日的 

危機的眞冗原困作過誠實的解释。據紐約先錄 

論壞報巧載，一九二九年十月二十五日巧佛總 

統曾宣稱美國的某本企業-一某本產品的生産 

與分酷……是建築在一個堅固而繁榮的某礎仁 

的。而四日0後，兩年來金融市場不斷的漲風 

吿一搜落。在那天中，有一千六百萬的股祟破 

天荒地在一種歇斯的里亞的巧潮中抛售，據云 

損失的紙面價値共達二百击十萬萬美元。

一00,如果一方面將咖牌燒嚴、山葉傾 

秦、牲畜掩埋、棉花成搁焚機、牛乳傾之河中，而 

同持有人因爲買不起而沒奋咖啡，有些兒童因 

爲父母窮而沒有牛乳，有些家庭無錢貿衣服而 

《凍,那末在經濟組織方面一定有極大的毛病。

―〇―的!：.吐姐0始5拉述及春間在匹黎 

時曾聽得一位經濟學家說，如西歐和東歐及北 

美一樣的豐收，那麼經濟危機將更趨嚴重。任 

何國家的一個普通人都會認爲此語荒謬。但這 

紳反映了資本主義經濟的一個規律。

一〇二，英聯壬國政府於一九四四年巧月 

送虽國會的就業政策白皮書稱：就業問題非國 

會一紙法令或政府單獨行動所能解決。這眞是 

過度獨斷的說法。國會法令或政府行動是可巧 

解決該間題的，而肯己經成了事實，例如提克 

便是。計劃經濟可巧同時解決經濟危機及失業 

問題，因爲巧的目的是要獲致消壤與生產間炯 

平衡。

一〇；,圣世界的經濟學家必須颁漸地習 

憤於一個鐵的事實，那就是他們必策接受新經 

輪與巧觀念。。維持充分就業"一書的第一節中 

曾謂巧化營企業爲主的經濟黎廣國家認爲像一 

九四八耸的失業情形並未超過"化常"水平，不 

過應該記得；巧國營企業爲主的計劃經濟國家 

卻認爲任何失業情事都是絕對不正常的現象， 

事實屯，那是反常現象：

一0四.捷克代表画並非請求各政麻改變 

他們的經濟政策，因爲那様可巧被認爲干渉另 

一個國家的內政。捷克代表圈祇是請求大會向 

遭遇失業間題的各會具國建議立卽採取若干褚 

施巧便巧速解決失業問題。

一0五.當本屆大會結束後，各代表紛紛 

歸國，失業者與工會便要向他們詢問：巧己採 

取了化麽措施，&保障失業工人的適當生活水 

準;防止工人的被革職;增加藤買力；限制襲斷 

資本的利潤和他們的活動;保證物價管制?他俩 

還會問關於捷克斯拉夫決議案葦案所建議的其 

化措施兔己蛛取了柯種行動。大會浴會員國都 

承認草案第一段內（^)至各款中所提建議都 

很穩健合理，所巧在第二委員會中曾巧十九襄 

之多數通過，反掛者僅兩；累而己。祇有(的款 

曾引起激烈的反對，而許多代表圈一一數目實 

在太多了一在表決時鄰曾秦權。不過據^[- 

齡巧看來，許多棄權的代表團實在化狠 

願意贊成該決譲案草案。他殊不願赏想像該決 

議案草案最後所巧終被否決若，是因爲提出該 

摩案的國家是一個一貫否決披策的犧牲者。他 

希望大會熏新考慮其立場，藉對世人表示聯合 

國是一個在社會方商不斷進步的組織。

一0六，化咖日0化0棋大利亞）說大會 

巧前未將充分就業問題作爲獨立議事項目討 

論。窠二委員會的討論表示自金山通過憲章0 

來世界輿諭及各政麻態度均有明顯的進步。憲 

章第五十五條規定聯合國及各國跨府有在全世 

界促進充分就業的義務。在棠二委員會討論中： 

一般皆認爲充分就業是需要的，並昆是可能實 

現的。有許多國家，包括澳大刑亞在內：曾宜稱 

在他們的國境內並無失業情事，並目^他們確信 

能夠維持充分就業。

一0屯.憲章第五十玉條包含吉項重要因 

素，曾在訝論中化0充分硏究。第一,該條說
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明充好就業是圣世巧的共同目標；在全界各國 

內，不問其經濟及社會制度爲何，不問巧經濟 

發展的程度，皆應確保充分就業。許多代表郝 

有祇對大規構失業表示蘭切，例如戰前各工業 

國所遭遇的失業情形。還有堅則的代表--……特 

别是印度及匹基斯坦的代表-…卻着薰指巧在 

經濟密後的國家內另有一穗方式的失業，有時 

化稱爲就業不足。大會現所討論的決譲案草案 

明白建議聯合國各會員國防化每種形式的失 

業；工業國的大規模失業，經濟落後國家的就 

業不足及非生産的就業，或在若干國家內同時 

化巧的兩種失業。失業現象不論在世界何處發 

生，均應予巧阻化。

一0八.第玉十五條規定的第二點是聯合 

國的目標應爲積極的充分就業。憲章中用的是 

"充分就業"一語，而未巧力梟較弱的辭語，例 

细"高度就業水平"等。有些經濟學家認爲充分 

就業和嵩度就業水平兩個名詞的意義相間；如 

果應用適當的定義，巧們可能是相厨的。不過 

"充分就業"這個名詞有必理上的價値。憲章的 

條文和第二委員會的決議案草案都用這個名 

詞，化因此希望大會亦採用此同一名詞。

一0九.決議案草案昆更進一步的主張維 

持充分的及生產的就業。^巧;〇130^鄭熏指出 

草案內用的並非"充分的或生產的就業"，而是 

"充分的及生產的就業"。充分就業並不僅僅由 

於他本身是一個熏要的目標，同時亦是在垄世 

界提高生活程度的方法。目標所在並非僅僅要 

使男男女女都有一個職業，免其遊手好閒，役， 

而是要使他們的職業能在世界上增加資產巧勞 

役，巧各處的生活程度得巧提高。

一一。，憲章第五十五條及第五千六條規 

定的第呈點是充分就業的促進與維持是國際義 

務。每一個國家所化檐負此項義務，不特困爲 

毎一國家願於其本國境內維持充分就業，而化 

是因爲毎一國家巧化界其他各國有維持充分就 

業的義務。各國政麻，特別是對外資易發達的 

晚府，在本國內維持充分就業，同時亦卽維持 

國際市場上對其他國家貨品的需求，這様其他 

國家使亦能維持充分就業及提高乂民的生活水 

準。

一一一，這許多西素都包括在提出於大會

的決議案草案內。該葦案是巧澳大利亞代表鹽 

树第二委員會提出的決議案草案爲根據。每一 

國家都自行決定實現及維持充分就業的辦法， 

因各國經濟及社會制度彼此不同，大會不應規 

定每一個國家的實施細則。處理就業間題有若 

干一般方法,例细夜共工程、賦稅政策巧社會服 

務等，但是實施方法卻可0各國大不相同。高 

度自由企業的國聚可拭採取與計劃經濟國家所

採取的不同的辦法。從國際觀點言，主要的是 

各國接受維持充分就業的義務，至於用什廠方 

法來達此目的，那並非重要之點。

一一二.目的所在，是要各國與其他各國 

合作，遵循一個確保充分就業的政策,使每一 

國家的政策與其他國家的政策相協調，藉巧彼 

此帮助逮成共同目的。充分就業閔題與其他間 

題，如經濟發展及國際贸易箸都有密切關係， 

亦己經第二委員會討論，決議案草案亦曾顧及 

該兩因素。草案說明經濟發展不特本身極爲必 

要，而瓦亦是教巧其他國家確保充分就業的方 

法，単案义稱國際投寶的增加爲幫助其他画家 

的有效方法。草案繼又承認在全世巧實施一項 

確保充分就業的政策，對於若千國際協定一~^ 

例如國際貿易紐織約章……-所懸目標的完成將 

大有碑益，這些協定己有許多國家加入或準備 

加入。事實上，多方面交易及取消貿易歧視慣 

例等掌一般目標如欲充分實現，必須採取若平 

措施,巧維持各大資易國家的需求。這様，輸出 

國巧於他們的輸出品有了充分需求的保障，其 

收入足巧抵消他們自己所需要的輸入，因此可 

巧撒消對巧輸乂品的限制。

一一兰.據祕書處所擬關於完成充分就業 

的國內及國際巧施的報吿書，許《國家所面臨 

的主要問題是收支平衡問題。澳大利亞政府認 

爲國際貿易證應儘最使其增長，儘最使巧不受 

限制。爲達成此項目標，必須在全世界保障出蟲 

品的高度國際需求。因此，這一個一般目標的 

完成與全世茹充分就業的實現有密切關係。

一一四，決議軍窠顧到這一切因素，所巧

請聯合國各會員國资力向此目的前進，並請經 

濟聲社食理事會繼續硏究化問題，及採取必要 

措施。經濟臀社會理事會已巧決議案二二一 6 

(九)任命就業專家組，其報吿書將脚理事會於 

一九五0年二月審議。

一一五，對充分就業間題應卽時加巧注

意。遠不是一個可巧加巧解決然後就撇之腦後 

的問題，而是應當時時鄭刻留意的問題。在現代 

世界中，社會及經濟進步繼續不斷，技術演進 

時時引起變化,一般贿生産能方漸漸的增加，因 

此時時刻刻都需要經濟的調整與適應。新的 

間題不鐵發生，如票解決這些問題，必須從國 

內及國際兩方面去討論硏冤。充分就業問題包 

列入本屑大會的議程，目.仍將保留於下屑大會 

的講程，這一事實並不表示大會有任何驚惦之 

威。這祇說明了充分就業問題的必绪時時加巧 

注意，大致聯合國巧在一日，便須一日加巧注

，邑、0

一一六.最近充分就業間題愈見嚴重，因

世界經濟發展托到了一個階段，有時需要大規
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模的調整。對於戰後所發生的經濟混亂情形，起 

先需要若干短時期措施，但是這個適應戰後情 

狀的階践卽將吿一段落。適應新環境所遭遇的 

困難在有些國家內較爲顯寒，不過美國的榜様 

更邑顯巧這種適應是可能的。暫時的化落趨勢 

己吿中北，目前情勢似乎極有希望。因此，該 

問題己由聯给國處埋，目.將保留於大會的議程

一一屯，的巧；巧8〇11在結論中稱他願重申 

他巧第二委員會內所作的若干陳述。失業問題 

不僅是在一個委員會內討論的一般原則的間 

題；化不僅是祕書處出版品中的幾個統計數字； 

而是一個必須巧個乂爲出發點加巧討論的重要 

人類間題。失業者的前途巧茫，他沒有收入，他 

的衣食住可能都成問題。他不知道社會是不是 

需要他；社會化不能利用他的生産能方，使他 

不能對一般福巧有所貫獻。各代表如能巧個人 

爲對象考慮失業問題，他俩定能了解這個隅題 

的迫切性，並承認給予一巧願意就業的乂巧就 

業機會是聯合國的主要目的之一。

一一八.充分就業之促進是聯合國在全世 

界對貧窮作願爭的一部分，而對於貧窮的關爭 

又與全世界爭取和平的奮關密切有關。

一一九，主席說名單止祇有二位代表尙未 

凝言，他提議繼;^討論，直至該事項結束持爲 

化。

一二〇, 化脚4 (烏拉圭）就程序間題 

發言，謂對於主席提議於此次會譲中結束充分 

就業問題的討論，値未能同意。他認爲大多數 

代表根本沒有料到在此次會議中大會會討論該 

間題。

一二一，本間題値得加巧詳盡的硏討，因 

爲在委員會中反對捷克斯拉夫决譲案草案的各 

代表，連他自己在內，想在大會中反對該草案， 

他們應當詳細解释爲什麽他們不贊成該葦案內 

的若干熏要點。

一二二，因化，烏拉圭代表闡提議延會，該 

間題應於下次會議中繼續討論。

延會動議0十九票對十毛票通過，秦權者

八。

午後一"時零五分散會。
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主鹿：〔扣1〇8 口.於'抓化0^苑淨賓^

充分就業(議程項目六十及六十一^ :第二 

袭員會報吿書1^/112巧繼完^

一. ]〔0叫？7脚（美利堅合巧國）說：美 

國代表圃準備參加關於充分就業問題的討論， 

必要時作長時間的討論。但美國代奉國認爲第 

二委員會中有關該問題的討論I己獲充分結果， 

故殊無再事詞娶之必要。美國代表國將於表決 

時贊成其參與草擬的第二委員會的決;議窠（兴/ 

1126)，反對捷克斯拉夫代表所提的決議窠(八/ 

108。。

二. 美國代表圃對於捷克斯拉夫代表國認 

爲應將原由世界工會聯合會提出有闢就業問題 

的決議案再行提出，咸覺遺憾。該決譲案經詳 

細討論後，於經濟寶社會理事會及第二委員會 

中，皆巧絕大多數遭否決。

呈.大會在本屆會中對於充分就業之促進 

所能作的貢獻丘列入篤二委員會的決講案，其 

中包含許多代表團所提出巧有益建議。提克斯 

泣夫提出的決議案草案中有許多因素是美國所

織於本閔題在第二垄員魯的討論見大會第四届魯化 
式紀I录I，第二委員會？第一0四次至一一二次會議, 
义第—一四次及第一一六次會議〇

贊化的。不過美國代表國認爲具體建議的規劃 

乃是專家及專門機闕的分內之事，例如國際勞 

工紐織而不當由大會越姐代底。並乱該決，譲案 

草案的背景巧及提塞人在第二委員會中詳細討 

論時對該案的解釋，顯示該案的提出根本缺乏 

建設性的目的。爲了這些理由，美國代表國將 

於表決時反對提克斯拉夫的決議案草案。

四. ]136口节6^ 〇360114料（荷蘭說；

大會議事規則准許任何代表興將6^經委員會討 

論及否決的提案、決譲案草案承修正案在垄體 

會譲中電行提出。此項規定在原則I：非不合理， 

因爲任何代表國在吉思之餘可能改變其原來的 

意見。但是就如毎一項議事裙卵一様，其合理 

輿巧須視巧原巧之適巧情形而定。巧在大會中 

有人揭方想浪费各機構的時間把丘在另一機構 

內作有明顯決定的問題再巧提出，這賴辦法勘 

本組織的工作是否有益，實在可巧發生疑問。

五. 尤其値得發生疑問的，是關於主要委 

具會之一己經剖論過的決議案草案，出席主要 

委員會的會員國代表圈击與出席全體會諮的各 

會員國代表團相同。最近波蘭代表團在大會垂 

體會議中將在第兰委員會中經絕大多數代表否 

決的一項決議案草案原文一字不改重行提出,


